

El Eco de Cartagena

Diario decaño de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

NAVIDAD...

En el decurso de seis mil años que cuenta el mundo de existencia, jamás, jamás, palabra alguna ha sonado más grata a los oídos humanos que ésta.

La voz que hace diez y nueve siglos resonó en las montañas de la Judea anunciando a los atónitos pastores el cumplimiento de las profecias déjase oír todos los años entre nosotros derramando raudales de purísima alegría, cual si de ayer fuese el faustísimo suceso que nos trae a la memoria. ¡Sublime poderío de la Religión! Cada año en la estación de los hielos, cuando la naturaleza aparece más decaída y menos dispuesto el corazón a la expansión, agítase el mundo, la animación bulle; al anciano le palpita el corazón con la fuerza de los años juveniles; en las ciudades y aldeas, en palacios y cabañas, en el hogar y en el templo hierve el bullicio y de todos los puntos del globo se alza un himno de gratitud al Altísimo, como eco mil veces repetido de aquellas palabras que en tan venturosa noche cantaron los ángeles sobre el humilde portal: «¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad.»

Si a los hombres de buena voluntad se les da la paz. La humanidad, entregada a la ley brutal de la destrucción en su lucha por la existencia, conocerá la ley de la paz, porque será regida por la del amor que el Divino Niño enseñó a practicar.

Los resplandores celestes de aquella noche iluminen siempre al mundo; más a España, porque sabe darle a la «Noche Buena» un encanto especial y decirle al Niño que nació en un portal: «¿Por qué lloras lindo Niño? Si cada español dice a Jesús con acento inimitable:

«¿Lloras porque te miras de mi olvidado?»

«¿Lloras porque me amas y eres tan poco amado?»

«¡Oh querido! Ya el olvido de mi pecho apartaré.

Ansioso clamo:

«¡No llores, no llores, que ya te amo!»

ANTONIO GIMENEZ.
Presbítero.

Cartagena y Diciembre de 1925.

Los Marrajos

Anoche se reunieron en la Cámara de Comercio los elementos que han de tomar parte en el festival teatral que ha de celebrarse el próximo Enero.

Huelga decir que se encontraba allí lo más florido de nuestras mujeres cartageneras, las que luego nos entusiasman con su belleza y su arte, y el pleno del elemento masculino, émulo de Talía, reclinando en la reunión la mayor cordialidad y el más franco optimismo.

La plana mayor de la cofradía con su presidente don Juan Antonio Gómez Quiles hizo los honores de rúbrica y éste luego obsequió a los reunidos con dulces y licores.

Se acordó en definitiva poner «La Montería» y la comedia de Martínez Sierra «Rosina es frágil» además se proyectan otras dos obras que todavía no han sido fijadas.

El próximo sábado será la primera reunión en el Teatro Principal para el reparto de papeles y acuerdo definitivo del programa, de lo cual prometemos ocuparnos, como así mismo publicar la lista de las señoritas que han de tomar parte en el festival marrajo.

SIGFRIDO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Cádiz ha venido a ésta don Pedro Zaragoza Sellés, primer Torpedista Eléctrico de la Armada.

—De San Fernando ha venido el joven condestable de la Armada D. Patricio Pérez.

—De Barcelona, en cuya comandancia de Marina está destinado, ha venido el joven escribiente de la Armada don Eduardo Vera Martínez.

—De Orihuela del Colegio de los Padres Jesuitas, han venido los niños Justo y Juan Aznar Salmerón, y del Colegio de Jesús y María de aquella localidad Florita Aznar Salmerón.

—De Segovia, el alumno de la Academia de Artillería D. José M. León y Palacios.

NOTAS VARIAS

Ha sido ascendido a Comisario de primera el comisario de Marina don Casiano Ros.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la distinguida señora doña Dolores Mosquero, esposa del subdirector de la banda de Infantería de Marina, D. Eduardo Lázaro. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la hermosa niña Catalina Zamora Mora, hija del Excmo. Sr. D. Manuel Zamora.

LETRAS DE LUTO

Los señores de Albacete, hermanos de los señores de Zamora, pasan por el gran dolor de haber perdido ayer a uno de sus pequeños hijos.

Les acompañamos en su pena. —Se encuentra enfermo el capitán de Artillería don Carlos Avalos.

Aguinaldo a los pobres

Esta tarde a las cuatro y media, en la Casa del Niño ha tenido lugar el reparto de ropas a los niños que a ella concurren.

Mañana y como en años anteriores se les dará una merienda abundante, amenizando el acto una banda de música militar.

En el Ayuntamiento y por iniciativa del Alcalde señor Torres, con el beneplácito de toda la corporación, se repetirá la cristiana fiesta de dar a los pobres abundantes meriendas, cosa que llevarán a cabo distinguidas damas y los concejales.

La banda del Regimiento «Cartagena» ha sido cedida galantemente por el Gobernador militar.

La comisión cartagenera en Madrid

La comisión de concejales que preside por el Alcalde, Excmo. señor don Alfonso Torres, marchó a Madrid para entrevistarse con varios ministros, lo ha hecho ya, obteniendo favorable acogida.

El señor Torres expresó en cada uno de los ministerios que han visitado las necesidades de Cartagena, siendo escuchado con el máximo de interés y prometiendo los consejeros que se tendrían en cuenta las justas aspiraciones de Cartagena.

La comisión, según nos dicen, llegará esta noche en el rápido o mañana en el correo.

Por adelantado nuestro más entusiasta aplauso.

DESDE MADRID

El crimen de un niño

De «crimen de un niño» puede calificarse el crimen recientemente ejecutado por un muchacho de 17 años en la carretera de Madrid al Escorial.

No queremos atenuar la culpa del asesino ni queremos agravar el dolor de los padres; pero es cierto que en esos crímenes de los niños alcanza a los padres—haya o no medio de exigirla legalmente—una gran parte de la responsabilidad.

Ese desdichado Manuel Varela, que en el despoblado de una carretera y aprovechándose de la nocturnidad, ha asesinado al conductor de un automóvil, no ha sido otra cosa, según los antecedentes averiguados, que un niño abandonado en medio de la corte para enfrentarse con la vida sin lastre ninguno de religión ni moral que le haya podido mantener en pie ante los rudos vendavales de la existencia.

Ha llegado lógicamente a la estafa, al robo y al crimen, porque la depravación de sus costumbres y la soledad de su vida, falta de dirección y de consejo, no podía en realidad conducirle a otro final.

Pocos padres nos hacemos cargo de la gravedad de nuestra misión. Criar hijos no es poner seres en el mundo para que libremente se esfuerzan o libremente crezcan. Al dar la vida a un hijo, contraemos con él y con la sociedad el deber de hacerle útil para sí mismo y para la propia sociedad, esto sin contar el deber que también contraemos con Dios de criarle para su servicio y para su gloria.

El abandono de un hijo es siempre culpable, cualquiera que sea la forma en que él haya respondido a nuestros deseos. Si a pesar de nuestros esfuerzos el hijo se ha torcido—y nosotros creemos que si los esfuerzos son ciertos el hijo no se torcerá—, debemos de todos modos procurar enderezarle mientras la ley y la naturaleza le tienen sometido a nuestro cuidado. Medios nos dan la una y la otra—la ley, y la naturaleza—para hacerle sentir el peso de nuestra autoridad.

Es mil veces preferible que le encerramos en una casa de corrección, que no que le abandonemos en el torbellino de una gran ciudad, solicitado por todas las inclemencias de la pasión y de la vida, sin el apoyo de un afecto, de un consejo o de una dirección.

Por Dios, antes que nadie, por que a El estamos primeramente sujetos y obligados; por nuestros hijos, a los que después de Dios estamos en primer lugar obligados, por haberles dado el ser, por la sociedad en que vivimos, y por nosotros mismos, tenemos el estricto deber de modelar a nuestros hijos en la moral y en el cumplimiento del bien.

Ningún extremo, por doloroso que sea, nos ha de ser dispensado a este objeto. No olvidemos que por grande que sea el dolor y el sacrificio que el educar a un hijo nos cueste, han de ser mucho mayores el uno y el otro si no sabemos educarle.

Volvemos a repetir: Pensamos poco en la gravedad y en la importancia de nuestra misión de padres.

El crimen de un niño supone, en la mayor parte de los casos, el crimen de un padre que ha abandonado a su hijo.

FERNANDO

T. S. H. El santo de la Reina

Hoy Fleta

Esta noche a las diez y con asistencia de la Familia Real se celebrará una función de gala en el teatro de la Zuzuela de Madrid, a beneficio de «El Aguinaldo del Soldado», en la que gratuitamente intervendrán el tenor Fleta y los artistas Cora Raga, Ramona Galindo, Beatriz Cerrillo, Marcos Redondo, Vicente Guillot, Eduardo Marcén, José García Romero y Antonio Palacios.

La Banda Municipal interpretará obras de Albéniz, Larregla y Arriaga.

Lo interesante es que su actuación va a ser radiada por la estación de la Unión Radio, pudiéndose oír en Cartagena perfectamente por los que tienen aparato de lámpara... si el tiempo no lo impide.

Radio-Cartagena

Programa para mañana-jueves día 24:

A las siete. Sesión Infantil, tomando parte valiosos elementos.

A las 8.—Cotizaciones y noticias. Canciones típicas de la Región, cantadas a coro con acompañamiento de la orquesta Radio Cartagena y guitarras, bandurrias, zambombas y panderos.

DE FUTBOL

¿Viene el Real Madrid?

La Directiva del «Cartagena F. C.» está haciendo gestiones para que el «Real Madrid F. C.» que juega en Murcia en los días 26 y 27, juegue también en Cartagena algún partido. Parece ser que el equipo madrileño que se desplazará completo, ha ofrecido la fecha 28, o sea el lunes.

El Deportivo de Castellón.

Los días 25 y 26 jugarán en el Stadium cartagenero el notable equipo «Deportivo de Castellón» y el «Cartagena F. C.»

El equipo visitante viene precedido de justa fama y buena prueba de su valía es el haber empatado en el último partido de campeonato jugado contra el «Gimnástico de Valencia», en el campo del ex-campeón.

Los partidos darán principio a las tres en punto de la tarde.

M. L.

Inauguración de un hospital

La inauguración del hospital constituido en el Estrecho de San Ginés a expensas del Ayuntamiento, que debía celebrarse el próximo día 25, ha quedado suspendida hasta el día uno del próximo Enero.

Esta fiesta tendrá extraordinaria solemnidad, concurriendo a ella las autoridades locales, las Ambulancias de la Cruz Roja y otras personalidades.

TEJIDOS

«El Ferrocarril»

Precio fijo Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica.

Laneria para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas.

Orte vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Cambian «Patda» desde 40 pesetas.

Lptos en 24 horas